



GOBIERNO DE
MÉXICO



Procuraduría
de la Defensa
del Contribuyente
PROTEGE • DEFIENDE • OBSERVA



Síntesis *informativa* vespertina

9 de enero, 2024

ÍNDICE

NOTAS PRODECON

pág.1

- [Tutorial: Cómo registrar tu usuario en el SERAC para recibir tus solicitudes de Acuerdos Conclusivos.](#)

NOTAS FISCALES

pág.1

- [Empresas energéticas piden prórroga al SAT para controles volumétricos](#)
- [SAT urge a papelerías, tienditas y pequeños negocios a completar este trámite para evitar sanciones](#)
- [Menos de 2 mil contribuyentes RESICO fueron dados de baja en 2023](#)

ADUANAS

pág.2

- [Piden crear Fondo Portuario de Compensación Carretera e Infraestructura Ferroviaria de los Estados](#)

DOF

pág.3

- [Resolución que modifica las disposiciones de carácter general aplicables a las emisoras de valores y a otros participantes del Mercado de Valores.](#)

CDMX

pág.3

- [Pago de tenencia 2024 en CDMX y Edomex: ¿quiénes tienen que pagarlo y cómo tramitar?](#)

NACIONALES

pág.4

- [Confía embajador de Unión Europea en que se apruebe acuerdo comercial UE-México](#)
- [La producción de autos en México cae en diciembre, pero exportaciones aumentan](#)

ECONÓMICO

pág.5

- [Sostenibilidad de la deuda pública en México: Análisis y perspectivas del Paquete Económico 2024](#)
- [Banxico interviene para alentar competencia en créditos con descuento a nómina](#)
- [Eleva BM perspectiva de crecimiento para México del trienio 2023-2025](#)

PRODECON



PRODECON México

Tutorial

Cómo registrar tu usuario en [#SERAC](#)
Ahora [#Prodecon](#) también recibirás tus solicitudes de [#AcuerdosConclusivos](#) mediante el Sistema Electrónico de Recepción de Acuerdos Conclusivos. Ingresa al sistema [aquí](#)
<https://serac.prodecon.gob.mx>

FISCALES

ENERGY21

[Empresas energéticas piden prórroga al SAT para controles volumétricos](#)

Empresas del sector de hidrocarburos pidieron al SAT una prórroga para el cumplimiento de la normatividad en materia de controles volumétricos, debido a la complejidad que implica. Todos esperábamos una prórroga del SAT porque no es tan sencillo el cumplimiento”, dijo Beatriz Marcelino, directora de Grupo Ciita, durante un seminario virtual. La experta recordó que el propio SAT dijo que el 83 por ciento de los regulados que están obligados a acatar esta normatividad, no están cumpliendo con el envío de información. No es que no queremos cumplir, es una medida que vemos con buenos ojos porque es un control importante, pero es todo un proceso desde el diseño del software, la calibración de tanques, los medidores, el que esté funcionando el equipo, la seguridad informática y otros aspectos. No es tan sencillo y es gran inversión para los regulados.

La Razón

[SAT urge a papelerías, tienditas y pequeños negocios a completar este trámite para evitar sanciones](#)

No son pocas las dificultades para emprender un pequeño o mediano negocio en México. Desde la gestión financiera, de espacio, hasta, por supuesto, lidiar con el Servicio de Administración Tributaria (SAT), frente a quien urge ser cuidadoso para evitar sanciones. Los gastos generados por un pequeño negocio son muchos, y por lo tanto, en ocasiones, es confuso y engorroso saber cuándo y cómo declarar impuestos. Esto puede generar temores a los emprendedores, a causa de verse involucrados en un posible conflicto con la institución. Sin embargo, el SAT también busca apoyar a los emprendedores, y facilitarles el pago de impuestos relacionados con sus negocios. Por ello, urge a quienes sean dueños de papelerías, tienditas, estéticas, entre otros, a completar un trámite para evitar complicaciones. Te contamos de qué se trata.



[Menos de 2 mil contribuyentes RESICO fueron dados de baja en 2023](#)

En el RESICO al principio de este año se tenía 2 millones 956 mil 476 contribuyentes y a Noviembre se tuvo registro de 2 millones 954 mil 914 contribuyentes.

ADUANAS



[Piden crear Fondo Portuario de Compensación Carretera e Infraestructura Ferroviaria de los Estados](#)

La iniciativa, que adiciona los artículos 52-A, 52-B y 52-C a dicho ordenamiento legal, establece que dicho Fondo se integrará con el 10% de los recursos que se recauden en las aduanas en puertos marítimos de altura de los estados que operen anualmente como mínimo dos millones de contenedores por concepto de derechos sobre servicios aduaneros, impuestos generales de importación y exportación, Impuesto Especial sobre Producción y Servicios e Impuesto al Valor Agregado.

DOF



[Resolución que modifica las disposiciones de carácter general aplicables a las emisoras de valores y a otros participantes del Mercado de Valores.](#)

Que con el propósito de dotar a las emisoras de títulos fiduciarios y demás valores emitidos al amparo de fideicomisos sobre bienes distintos a acciones colocados mediante oferta pública restringida, que inviertan, al menos, el 70% de los recursos en mecanismos de inversión colectiva no listados en alguna bolsa de valores, de flexibilidad en los plazos para la revelación de información periódica, para que puedan divulgar la información financiera en plazos posteriores a lo establecido, homologando con lo que actualmente observan los certificados bursátiles fiduciarios de desarrollo y los certificados bursátiles fiduciarios de proyectos de inversión cuando invierten los recursos de la emisión, al menos ese porcentaje, en dichos mecanismos de inversión colectiva, del mercado de valores en forma equitativa, eficiente y transparente

CDMX



[Pago de tenencia 2024 en CDMX y Edomex: ¿quiénes tienen que pagarlo y cómo tramitar?](#)

La Secretaría del Medio Ambiente anunció que el pago del impuesto de la tenencia vehicular en la capital del país ya comenzó y su fecha límite es hasta el 31 de marzo del 2024. Cabe señalar que el Gobierno de la Ciudad de México está otorgando un descuento del 100% en el Pago de la Tenencia Vehicular al pagar el refrendo. La Secretaría de Finanzas de la Ciudad de México informó que las personas que podrán acceder al subsidio del 100% son aquellas que cumplan con los siguientes requisitos:

- Ser personas físicas o morales sin fines de lucro.
- El valor del vehículo no debe exceder los 250 mil, incluido el IVA y una vez aplicado el factor depreciación.
- No contar con adeudos de tenencia de años anteriores.
- Contar con tarjeta de circulación vigente o realizar el pago correspondiente a la renovación.

NACIONALES



[Confía embajador de Unión Europea en que se apruebe acuerdo comercial UE-México](#)

El embajador de la Unión Europea en México, Gautier Mignot admitió que existen trabas en el tema energético para la aprobación del acuerdo comercial México-UE, y dijo que se busca que haya mayor certeza en las inversiones. En entrevista, el diplomático europeo comentó que están pidiendo a México que regule los sectores de su economía ya que para los europeos es un tema prioritario. Hay varios temas donde estamos todavía finalizando el trabajo, pero el tema energético es uno de ellos, y ahí simplemente lo que queremos es llegar a un resultado mutuamente en beneficio y que permita a las empresas europeas invertir con confianza en México y al mismo tiempo permitir a Mexico regular los sectores de su economía que es algo que tenemos en Europa porque también nos importa mucho la regulación.



[La producción de autos en México cae en diciembre, pero exportaciones aumentan](#)

La producción automotriz en México, la mayor industria del país, subió un 14.23% anual en 2023 con lo que recuperó los niveles previos a la pandemia de Covid-19 y la escasez de insumos, reveló este martes el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi).

ECONÓMICO



[Sostenibilidad de la deuda pública en México: Análisis y perspectivas del Paquete Económico 2024](#)

Pese a un endeudamiento histórico de 5.4% del Producto Interno Bruto (PIB) propuesto por los Criterio Generales de Política Económica (CGPE) 2024, el endeudamiento público parece no impulsar la economía, pues se estima un crecimiento económico entre 2.5 y 3.5% para el mismo año y una productividad laboral de únicamente 0.3% anual. El presente documento destaca la equivalencia ricardiana y su posterior crítica en cómo la deuda y los impuestos pueden afectar el bienestar y consumo futuro. Asimismo, enfatiza la necesidad de considerar la carga intergeneracional de la deuda y la importancia de diversificar las fuentes de ingreso, pues, para 2024, el indicador aumentaría a 126,818 MXN por persona y, para 2030, a 174,801 MXN. Se concluye que, a pesar de las diversas perspectivas, la sostenibilidad y la inequidad intergeneracional de la deuda pública siguen siendo un tema pendiente en la política fiscal.

CRÓNICA

[Banxico interviene para alentar competencia en créditos con descuento a nómina](#)

Sin grandes aspavientos, el Banco de México está llevando a cabo su labor de regulador del sector financiero en una de las áreas que más controversias e intereses ha exhibido. Después de que, a principios de esta administración, una iniciativa de ley buscó cambiar las reglas en el mercado de los créditos con descuento a nómina, ahora el Instituto Central sometió a consulta pública un proyecto para modificar las disposiciones bajo las cuales las Instituciones de Crédito y las Sociedades Financieras de Objeto Múltiple (Sofomes) otorgan y administran préstamos con descuento directo del salario de los trabajadores.

Lajornada

[Eleva BM perspectiva de crecimiento para México del trienio 2023-2025](#)

El Banco Mundial elevó las perspectivas de crecimiento para México del trienio 2023-2025". El organismo elevó de 2.5 a 3.6 por ciento su perspectiva de crecimiento sobre México para 2023; de 1.9 a 2.6 por ciento la de 2024; y de 2 a 2.1 por ciento la de 2025. Con estas revisiones, la mexicana es la única de las grandes economías de América Latina donde se hizo una revisión al alza para los tres años.